

2024年(令和6年)
6月号(第37号)
発行：東志賀学区
連絡協議会



ささえあい-2024/05/04

健康つながり町そうじ



今日の町そうじは17名と多くの方が参加して、
児童八幡社の境内を掃除しました。草刈り機で
伸び始めた雑草を刈り、熊手でかき集めてゴミ袋
に入れる。を分担して2時間ほどできれいになり
ました。写真右側の後ろ姿の方はなんと94歳！
地域活動やサークル活動をしていると健康寿命が
延びるという研究結果があるそうです...

東志賀女性の会・会員募集中！



ただいま、女性の会では会員募集中です！東志
賀学区の女性であればどなたでも参加できます。
仲間と一緒に体操、フラワーアレンジメント、手芸
などの教室や、日帰り旅行のお楽しみ、時にはウ
ォーキング大会で賑わいの秋を満喫して地域貢献
もします。ワイワイガヤガヤ、いつも笑いがいっ
ぱいの女性の会です。まずは見学からでも大丈
夫！

こども食堂



3月27日子ども食堂がありました。「ぶた生姜焼
き、サラダ、スパゲティ、きんぴら、タコ酢、野
菜ジュース、ゼリー」子どもさんが15名と大人10
名が参加してくださいました。

2次元コードでの
アクセスも便利！



検索ワードは
「東志賀」「U-10m」

待望の学区HP開設！

「東志賀学区へようこそ！」ー。読者のみなさん、新しく開設された学区のHP（ホームページ）は、もうチェックしましたか？地元で活躍する団体や、多彩なイベントなど、東志賀ライフを満喫するための情報が満載です。ページの作成と日々の更新作業の中心役を担ってくれている天野美帆さんにHP開設の経緯と思いを聞きました。



知ってワクワク東志賀

「学区のHPがほしいね」。雑談で出たアイデアを形にしようとして、天野さんは市の講座でHPの基礎知識を学び、有志の住民と準備を始めた。古屋大生も助っ人として協力。天野さんは「的確なアドバイスをくれて、助かりました。」



有志が手作り

「内容の拡充とマメな更新で、より見たいと思われたいHPにしたい」と意気込みに工夫もこらしました。天野さん。「素人なので温かく見守り、時にアドバイスをくれるとありがたいですね」と話す一方、更新作業を手伝ってくれる住民の確保を課題に挙げます。まずは力作のHPをチェックしてみてください！更新を手伝っても良いよという方は編集部（連絡先は裏面）にご連絡ください！

見やすさを重視 更新の仲間募集

ました」と振り返ります。最も心がけたことは「見やすさ」。地域の活発な活動を写真と簡潔な文章で紹介し、自分の関心があるページに簡単に移動できるように工夫もこらしました。



学区恒例の「わが街ウォーキング大会」が5月19日に開かれ、大勢の住民が新緑を味わいながら、学区内のコースを歩きました。イベントは、住民の交流と健康づくりのために学区の体育委員会の皆さんが企画し、当日の受付係、誘導役も引き受けてくれていました。あいにくの空模様でしたが、多世代の住民が参加し、世間話を楽しみながら完歩しました。

学区ウォーキング大会
体育委運営「ぜんざい」振る舞いも

今月の題字

6月号は東志賀小1年の谷岡祐希乃さんが梅雨（つゆ）にちなんだイラストを届けてくれました。あざやかなアジサイ、かわいい傘、水たまり、虹、そして女の子の笑顔。カラフルな作品で、雨が続くこの季節を楽しく感じられそうです。イラストは世代を問わず、いつでも募集しています。



「ぜんざい」。日ごろ、ボランティア活動をしている学区の「地域支えあい」と民生委員のメンバーが準備し、大好評でした。お楽しみ抽せん会もあり、学区のつながりが深まるステキな一日になりました。

学区の情報版

▽コミセン祭り

6月23日(日)10時〜15時。住民の作品展示のほか、プチ縁日などを企画します。家族で楽しめる学区恒例のイベントです。@東志賀コミュニティセンター

▽盆踊り大会

8月3日土曜日夜(予備日は4日)。学区が住民の交流のために開催する一大行事です。夏休みの大事な予定としてチェックを！ @東志賀小学校

電子版新聞

過去の東志賀ヒーローズとポランティア通信「ささえあいたより」はここから読むことができます！



よみがえれ！ 東志賀小校舎の魅力

子どもたちが元気に学ぶ東志賀小学校。「私も同じ校舎で育ったよ」という住民も多いことでしょう。黒川東町内会の会長を務め、建築家として活躍する名古屋大名誉教授の谷口さん(75)も、その一人。戦後に建った校舎は、プロの谷口さんの目から見ても「誇れる特長がいっぱい」。連載「よみがえれ校舎の魅力」で、自身の思い出を交えながら魅力をつづつてもらいます。



今から80年ほど前、日本は太平洋戦争を起し、1945年の敗戦まで名古屋にも多大な被害がもたらされました。



序章 谷口さん寄稿 廃虚に建った団地と校舎

この地には神戸製鋼という会社の巨大な工場がありました。空襲で破壊され、廃虚となった姿がこの航空写真です。地元では戦いから帰ってきた兵士たちが結婚し、たくさんの子どもが生まれ育ちました。私もその一人です。住宅の不足を解消するため、多くの住宅団地が建設されました。最初の一つが志賀住宅(現在のUR)です。そして、神戸製鋼の工場跡地の東南角に、子どもたちが学ぶ東志賀小が建設されました。私たちの世代は校舎が建つ以前の廃墟の水たまりで、ヤゴをつかまえたりして遊んでいました。完成した校舎は、今までにならぬ全く新しい建築技術が用いられた建物でした。その時の感動が、私の将来にも大きく影響しました。(次回に続く)



第63回北区民OB軟式野球優勝

進撃のおやじナイン!



東志賀学区のOBチームが、5月に開かれた北区民軟式野球大会で見事、優勝しました。失点しても諦めない粘り強さと、飲み会で培ったチームワークで、強豪の光城、西味碗学区を撃破。北区の頂点に

立ち、夏に瑞穂球場で開催される名古屋市の本選の出場権を勝ち取りました。OBチームでは児童のジュニアクラブの指導者も多くプレー。この日は、「おやじ」たちがグラウンドの主役になりました。

ソフト&野球 児童を大募集

東志賀ジュニアクラブは、ソフトと野球を一緒に楽しむ児童を大募集中。見学などの問い合わせはQRコードから。



街のニュース&題字募集中です!

- 電話=学区長の山崎悦男さん 090(1277)3131
- メール=天野さん、神藤さん heroeshensyuubu@gmail.com

アメリカ編集室便り



アメリカでも人気者の大谷翔平選手。所属するドジャースの地元・ロサンゼルス市には巨大な壁画が登場し、有名な観光スポットになっています。ワシントン在住の編集長も先日、球場でドジャース戦を観戦。「ゴー、ショーヘイ!」。歓声はチームで1番でした。歴史的に日本人が多く暮らすロスは、名古屋市とも深い縁があります。そのお話は次回号で。(鈴木龍司)

